

Valoración del representante ciudadano

Vocativos:

- Señores y señoras Concejales del Distrito Metropolitano de Quito.
- Estimados Secretarios /as y Gerentes Municipales del MDMQ.
- Invitados especiales
- Director General de Comercio y servidores de la Agencia Metropolitana de Comercio
- Ciudadanía y público en general

En representación de la señora Patricia Gordon Presidenta del Mercado Central y de la Federación de Asociaciones Populares de los Mercados Municipales del Distrito Metropolitano de Quito, quien me designó, como su representante para intervenir en el evento de deliberación pública de la Agencia Metropolitana de Coordinación de Comercio, me permito enviarles un cordial saludo a todas y todos quienes participan en este espacio de diálogo y rendición de cuentas por parte de la Agencia Metropolitana de Coordinación de Comercio (AMCC), correspondiente al período 2024.

Este encuentro representa una valiosa oportunidad para ejercer nuestro derecho como ciudadanos a participar e incidir en la mejora de la gestión pública y promover una cultura de transparencia y corresponsabilidad.

Hemos acompañado las distintas fases del proceso de rendición de cuentas, conforme a la normativa emitida por el CPCCS, y agradecemos la apertura institucional de la AMCC para facilitar información, responder inquietudes y propiciar un diálogo respetuoso y constructivo.

Durante el 2024, la AMCC enfocó su gestión en el fortalecimiento del sistema de comercialización del Distrito Metropolitano de Quito, ejecutando acciones relevantes como: el otorgamiento de más de 5.564 permisos de comercio autónomo (PUCAS) en todo el Distrito Metropolitano de Quito, el levantamiento catastral en 36 mercados con

3.839 comerciantes de los puestos catastrados, lo que permitirá a los comerciantes acceder a un puesto de venta regularizado, la intervención física en mercados como Santa Clara, América y Carolina, así como la organización de eventos culturales, ferias, campañas de promoción, capacitaciones y mingas de limpieza en beneficio de miles de comerciantes.

Reconocemos especialmente el esfuerzo realizado para beneficiar a más de 12.696 comerciantes del sistema formal mediante actividades de ordenamiento, promoción y control, contribuyendo a mejorar sus condiciones laborales y comerciales.

La puesta en marcha de herramientas normativas como los instructivos para ferias, adjudicación de locales y la reforma al Código Municipal, demuestran una voluntad institucional de actualizar y ordenar el sistema comercial del DMQ.

También es importante reconocer que hay aspectos que pueden mejorar. Algunas acciones planificadas no lograron completarse del todo, como ciertas ferias o el avance del plan de ordenamiento comercial. Sabemos que hay retos en la ejecución de las obras y sus recursos por la coordinación entre las dependencias, pero confiamos en que con esfuerzo y compromiso estos desafíos se podrán superar en el futuro, especialmente en temas tan importantes como el fortalecimiento de la infraestructura de los mercados y la mejora del comercio en los barrios.

Desde la ciudadanía, reiteramos la importancia de continuar trabajando por un sistema de comercialización eficiente, justo e inclusivo, que reconozca el valor del trabajo de los comerciantes formales, promueva la economía popular y garantice servicios dignos para la población.

Agradecemos el compromiso de la AMCC por rendir cuentas a la ciudadanía de forma clara y participativa, y animamos a su equipo a seguir fortaleciendo su gestión con ética, responsabilidad y cercanía con la gente.

Como ciudadana comprometida con el desarrollo de nuestra ciudad, celebro este ejercicio de transparencia y expreso mi apoyo a todos los esfuerzos encaminados a construir un Quito Comercio más justo, organizado y solidario.

Finalizo mi intervención señalando una frase:

“La transparencia no solo se declara, se demuestra con hechos”.



Jeni Domínguez

Representante Ciudadana – Comisión Mixta 2 - Delegada
Rendición de Cuentas AMCC 2024